
 

 

 

Editorial :    "Et maintenant on va où ?"                                           .                                                                                                                                                                                             
«  Et maintenant on va où ? » : C’est le titre d’un film que j’ai beaucoup aimé : il me revient en mémoire alors qu’il nous faut tous ensemble donner suite concrète 

aux orientations reçues, priées et choisies par notre province pour l’avenir de nos paroisses. A la suite du concile provincial, chaque évêque a fait le tour des doyennés 

de son diocèse. Il s’agissait d’assurer la mise en œuvre de ce que l’Esprit avait dit à nos Églises. Pour moi, ce grand tour des doyennés a été un véritable bonheur ; 

pour au moins sept raisons.                                            .                                                                                                                                                                                                                               La 

première ? Partout nous avons vécu des soirées imaginatives, pédagogiques, dans la joie de nous retrouver ensemble. Pour ma part, j’avais le bonheur de pouvoir 

partager avec 1500 à 2000 diocésains, parmi les plus responsables de la vie des paroisses, ce à quoi notre concile nous engageait.  La seconde ? Je suis sûr que les 

quatre mots orientant les années qui viennent sont entrés dans la mémoire de toutes les têtes : chacun, chacune peut les réciter ; chacun chacune sait que pour la vie 

de nos paroisses, nous sommes appelés à vivre une mission plus courageuse, une proximité plus réelle avec tous ceux qui sont loin de nous, une communion plus 

profonde et une délégation des responsabilités plus imaginative.  Une troisième ? Nous avons pris conscience que ces quatre mots ne valaient pas seulement pour les 

paroisses mais qu’ils étaient bons pour tous les mouvements, services  et aumôneries : il serait bon que dans les semaines et mois qui viennent, dans tous les groupes 

du diocèse, on se demande comment progresser  dans le courage au service de la  mission, dans la réalité de la proximité à vivre avec tous ceux qui sont éloignés de 

l’Eglise, dans la profondeur de notre communion et dans l’imagination pour déléguer et répartir les responsabilités.                                                        Une quatrième 

? Nous nous sommes dit partout qu’il valait mieux « un millimètre pratique qu’un kilomètre théorique » : cette citation du cardinal Decourtray que j’ai eu comme 

évêque lorsque j’étais à Dijon me reste en mémoire : il est si facile de ne rien faire en dessinant les kilomètres théoriques de tout ce qu’il faudrait réaliser et qu’on 

ne réalisera jamais ; mais choisir un millimètre pratique, un petit pas de progrès possible et vérifier en fin de chaque année qu’on l’a réalisé, peut- être mal d’ailleurs : 

cela, c’est beaucoup plus humble et réaliste.                                                           .                                                                                                                                                                               Une 

cinquième ? Nous avons vu partout qu’il serait bon de nous interroger sur les conseils de doyenné (ils sont appelés à coordonner davantage les formations) et sur les 

équipes d’animation de paroisse (EAP) : le concile suggère qu’on s’y partage deux par deux les tâches : deux personnes étant plus chargées de la mission, deux 

autres de la proximité avec les jeunes, les familles et les précaires, deux autres de la communion et de la solidarité et deux autres enfin pour imaginer les délégations 

nouvelles à confier, moyennant les formations à proposer.                                                   

.                                                                                                                                                                              Une sixième ? Nous avons vu que partout il serait bon 

de revitaliser nos petites « équipes relais » voire les « personnes relais » : elles sont le maillage le plus proche de tous les clochers, de tous les quartiers. La septième 

? Nous avons un an devant nous pour mettre en place la formation que nous croyons absolument nécessaire pour ceux et celles qui seront peut-être appelés dans les 

années qui viennent à être les « coordinateurs de paroisse ». Cette formation se fera très vraisemblablement dans les chefs lieu d’arrondissement ; elle ne sera pas 

longue mais elle sera profondément spirituelle et pastorale. Nous comptons bien préparer au début de l’année pastorale procha ine (de septembre à décembre 2016) 

la formation des formateurs ; il faudra aussi qu’avant l’été 2017 chaque paroisse trouve les trois, quatre, cinq, six personnes qui accepteront de suivre  cette 

formation.  Merci à toutes les équipes de doyenné qui ont permis ces rencontres passionnantes.                                                                                                                                                  

C’est vraiment l’espérance d’un grand renouveau pour nos paroisses…                          .                                                                                                                                                                « Et 

maintenant on va où »? Nous le savons ! Et, « si nous le voulons, cela ne sera pas un rêve » !           + François Garnier Archevêque de Cambrai 

 

 

Paroisse St-François en Val d'Escaut : 

Condé St Wasnon, Condé-Macou, Fresnes-centre, Fresnes Le Trieu, 

Vieux-Condé, La Solitude, Hergnies, Bruille Notre-Dame,                           

Bruille St Maurice, Odomez.                                                                          

Feuille paroissiale du mois de juin 2016 

 

                                                                           

 

 

Mardi 31 mai                                                          

de 14 à 16 h au presbytère d’Onnaing 

                                                                            

Mardi 31 mai à 18h30                                                     

à la chapelle N-D de Malaise à Bruille  
                                                                           

Dimanche 05 juin  
                                                                                 

Mardi 7 juin                                                              

à 14 h   à Condé-centre 

                                                                                                            

Lundi 13 juin                                                             

à 14h  à Hergnies 

 

Mardi 14 juin à 18h15                                                

à Condé-Macou 
                                                                        

Mercredi 15 juin à 18h00 à la salle du 

Père Lefebvre à Vieux-Condé 
                                                                     

Jeudi 16 juin à 10h                                             
à Condé centre                                                                                                                                                                                                                                                       

 
Samedi 18 juin                                                       

à 18h30 à Hergnies 
 

Dimanche 26 juin à 9h30                                    

à l’église St Martin de Vieux-
Condé  

 
 

(Reporté) Ciné-débat proposée par les jeunes de la JOC qui partent   aux JMJ en Pologne.  
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      

 

Réunion pour toutes les personnes qui assurent l'accueil dans les permanences d’accueil                                                           

des 3 paroisses du  doyenné  
                                                                                                                                                                                 
messe de la Visitation 
                                                                                                                                                                                                         

                                                                                                                                                                                         

Pèlerinage à Notre-Dame de Banneux.  Contact : 03 27 40 62 77 
 
réunion de l’équipe du Rosaire 
 

 

réunion de l’équipe du Rosaire 

 

partage d’Evangile 

 

 

préparation de  la fête de   la paroisse du dimanche 9 octobre avec des personnes de chaque relais + l’EAP  
                                                                                                                                                                                 
 

partage d’Evangile 
 

 
messe des familles (suivie d’un repas partagé) 
 
                                                                                                                                                                                              
messe en action de grâce avec les couples jubilaires. 

  

  

  

  

 Communiquez vos informations :                                            

Frédéric Placzek 06/13/30/21/59   ike059[@]gmail.com.                                                                                                              

et Frédéric Robillard     frederic.robillard[@]wanadoo.fr                                                                                                                                                                                                        

           D’autres informations sur le web                                                                                   
vous pouvez aussi consulter le site de la paroisse : www.cathocambrai.com 
rubrique paroisses, marches du hainaut, saint françois vous y trouverez tout 
l’agenda du doyenné et de la paroisse et des reportages photographiques sur 

différents évènements           et aussi egliseinfo.catholique.fr 

JFK 

 Dates à retenir : 

Marie, réfugiée congolaise, va être logée par la paroisse, avec le concours du Secours Catholique. Si vous avez un 

peu de temps, vous pouvez aider aux travaux. Une équipe d’accompagnement se met en place, vous pouvez aussi la 

rejoindre. Toutes les bonnes volontés sont les bienvenues !    

Contacts : fam.robi[@]orange.fr ou   evealaintriquet[@]sfr.fr 


